
　少し秋めいてきましたが、例年と違い気温も
高めの日が続いていますね。
　９月28日はいろんな記念日がありますが、プ
ライバシーデーにもなっています。1964年（昭
和39年）の今日、日本で初めてプライバシーが
争点となった裁判でプライバシーが認められた
日です。ちなみに、この裁判は三島由紀夫の小

説「宴のあと」がプライバシー侵害と訴えられた裁判です。
　プライバシーとは違いますが、今日の卓話は、帯広ロータ
リークラブの渡辺喜代美様で、D.E.I.（多様性、公平性、イン
クルージョン）のお話です。今年度の北見西ロータリークラ
ブの重点目標にもD.E.I.の促進をうたっています。私自身も
D.E.I.には興味があり、どなたか詳しい方がいないかと考え
ていたのですが、今回、松浦会員のお力添えもあり、地区の
D.E.I.推進委員会の委員である渡辺様に卓話の形でお話いただ
けることになりました。D.E.I.の概念は、現在、ロータリー
クラブだけでなく企業（大小問わず）や教育現場など、いろ
いろな分野に広がっています。私も楽しみにしておりました。
渡辺喜代美様、のちほど卓話よろしくお願いいたします
　また、今日９月８日のガバナー公式訪問例会が終了し、１
つの山を越しました。しかしこれからもいくつもの山を越さ
なければなりません。会員の皆様のさらなるご協力よろしく
お願いいたします。そして次年度西村年度にはＩＭという大
きな山があります。この事について、会長報告の時間を少し
いただいてお話し、お願いすることがあります。のちほどよ
ろしくお願いいたします。

会長報告 斉藤会長

　報告ということではないのですが、次年度のＩＭに関連し
てのお話です。ＩＭ自体の実施は2025年４月頃でまだまだ先
です。しかし、その準備は今から始めなければなりません。
ＩＭ年度の会長予定の西村会長エレクトは「もう、具体的に
動いていかなければ」とのお考えです。それで皆様にご了承
していただきたいことがあります。西村エレクトは次年度、
会長になりますが、西村会長エレクト曰く、自分はまだ、次
年度会長として承認されていない。手続には、12月の総会で
次年度役員・理事が正式に承認となります。まだ会長ではな
いのに斉藤年度内にＩＭに向けて動くのはいかがなものかと

第2460回例会
2023年10月５日㈭

本日のプログラム

第2459回 例会記録 2023/9/28

会長挨拶 斉藤会長

地域社会の経済発展月間・米山月間

天気 （例会時） 最高気温 18℃

昼　食
海鮮丼セット
味噌汁　香の物
フルーツ
コーヒー

■ニコニコボックス 米川親睦活動委員

米川会員
26日加藤農夫也氏、卒寿記念ゴルフ
大会でメンバーにめぐまれ優勝しま
した。加藤会員、渡辺和勇会員、卒
寿おめでとうございます。

小西会員
結婚、誕生祝を頂きました。有難う
ございます。

加藤会員
誕生日の記念品をいただきました。
又、過日ほんとうに嬉しいことがあ
りました。心よりお礼を申し上げま
す。ありがとうございました。

近江会員
先週の家族同伴夜間例会では、娘２
人が大変お世話になりました。

紺野会員
先週の夜間例会にて、妻、子供たち
がお世話になりました。子供たちが
とても楽しかったと言ってました。
皆様ありがとうございました。

野呂会員
夜間例会のビンゴでは１番、加藤会
員卒寿記念ゴルフコンペではブー
ビー賞をいただきました。

米山月間に因んで・卓話「タイのこと」
米山奨学生 スティジャール・ワット・パティッターさん　米山記念奨学委員会
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《さあ、親睦の絆を胸に新しいはじまりを》
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「今こそ変わる勇気を！ さぁ、一歩前へ」



のお考えです。
　私は、西村会長エレクトには、気にせずＩＭに向けて進んでほしいと考えています。ＩＭの準備は
時間がかかります。実行委員会の立ち上げ等、今からやらなければなりません。そして皆様の力強い
協力が必要となります。なにとぞよろしくお願いいたします。

西村会長エレクト
　本来であれば12月の会員総会でご承認を得て、初めて次年度会長という流れだと思いますけれども、
先走って僭越ではありますが、ＩＭの開催の部分において、少しだけお話しをさせていただきます。
先般、当クラブの松浦会員が、次年度のガバナー補佐に決定され、西クラブから排出していただくと
いうことになっております。もうすでに、ガバナー補佐としての動きがかかっていると状況かと思い
ますけれども、まずは、来年度に向けてということにおいては、先ほど話がありましたけれども、再
来年の話しにはなりますけれども、ガバナー補佐排出に伴って、ＩＭの主管をしなければならないと
いう立ち位置になっております。プログラムにもよりますが、例えば前回のように講演をいただく講
演者の選出等を考えた時に、かなり早めに立ち上げをして、その中で講演者に、予約等をしていかな
ければならないという事情もありますので、もしかすると、ちょっと早すぎるのではないかと、思わ
れる方もいらっしゃるかと思いますけれども、準備段階は、多くの時間を費やす、そして当日を迎え
て、成功裡に終わらすというところでは、決して早い時期ではないかと思っております。
　近々のところで、実行委員会の執行部、実行委員長を選出していきたいと思っております。また、
実行委員長が決まりましたら、実行副委員長、或いは、実行幹事、実行副幹事というところで協議を
しながら、進めていきたいと思っています。まだ、どなたにという部分では、私の中では決めてもい
ませんし、松浦ガバナー補佐にも相談をしながら、近々のところでどなたかの事務所の方に、お伺い
をしてお願いをさせていただきますので、その場で間違いなく快諾をいただけると事をお願いをさせ
ていただきたいと思います。
　まだ、先の話しと思いますけれども、少しでも早く実行委員会を立ち上げて、スムーズに事が進む
ように、まだ、承認はされておりませんけれども、来年度の会長としてしっかりと進めていきたいと
思っておりますので、会員皆様のご協力を、あらためてお願いいたします。
　どなたの所にいくかは分かりませんけれども、行った際にはノーの言葉なしに、快諾をいただける
ようにお願いを申し上げて、私からの報告とさせていただきます。（拍手）

幹事報告 伊東幹事

１）10月の例会出欠確認のご案内をレターボックスへ配布しております。ご確認の上、ご提出をお願
い致します。

２）10月８日の地区大会に参加される会員様へ大会当日のスケジュールをレターボックスへ配布して
おります。集合場所はホテル黒部ですが、当日黒部さんには駐車が出来ませんのでご注意くださ
い。

３）10月14日（土曜日）のライラセミナーにつきまして、変更がございましたのでお知らせします。
15：30から行われる基調講演について、ロータリアンは1,000円の参加費が必要と説明しており
ましたが、無料で参加できることになりました。是非多くの皆様に来ていただきたいと、北見ク
ラブ田巻会長より賜わっております。こちらもレターボックスへ配布してございますので、皆様
のご協力をお願い申し上げます。

４）先週もお伝えしておりますが、網走ＲＣより創立70周年記念式典・祝賀会のご案内が届いており
ます。ご出席を希望されます方は、本日中に私へお知らせ下さい。

５）根室西ＲＣより創立50周年記念誌が届いておりますので事務局にて保管しますことをご報告致し
ます。

委員会報告

親睦活動委員会　髙田委員長
　先週の家族同伴夜間味覚例会に多数の方にご参加いただき、ありがとうございました。
　本日、例会終了後ポテトと玉ねぎのセットをお渡しさせていただきます、よろしくお願いいたし
ます。

プログラム ゲスト卓話「D.E. I .について考えてみよう」
帯広ロータリークラブ 渡辺 喜代美 氏　プログラム委員会

　松浦米山記念奨学
会運営委員よりご挨
拶、ゲストの帯広ロー
タリークラブ 渡辺
喜 代 美 氏 の ご 紹 介
の 後 、 渡 辺 氏 よ り
「D.E.I.について考
えてみよう」と題し
卓話をしていただき
ました。

2023-24年度北見西RC例会

「DEIについて考えてみよう！」
２５００地区★ロータリー公共イメージ向上委員会委員長

DEI推進委員会
渡辺喜代美（帯広RC）

2023年９月2８日（木）ホテル黒部
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EEqquuiittyy  イイククイイテティィ・・公公平平性性

2020年9月 DEIタスクフォース設置

2020-21年度国際ロータリー会長
ホルガー・クナーク（ドイツRC）

ホホルルガガーー・・ククナナーーククRRII会会長長ととののイインンタタ
ビビュューー／／「「多多様様性性・・公公平平ささ・・イインンククルル
ーージジョョンン（（DDEEII））」」
Rotary誌シリーズ第1回 2020年10月号

「もちろん、これからの10年がどうなるかは誰に
もわかりませんが、どうなろうと、私たちが果たす
べき特別な責任を常に意識しなければなりません。
なぜなら、ロータリーで私たちは公平さ、寛容、平
和という価値観を信じているからです。今まさに、
世界各地で『寛容』の重要性が高まっています。ロ
ータリーとは政治的な団体ではなく、これからもそ
うあってはなりませんが、明らかに間違ったことが
あれば、目を背けることはできません。ロータリア
ンは沈黙してはなりません。私たちは、ロータリー
の価値観と「四つのテスト」を身をもって示します
。私たちの真価は、結果だけでなく、態度で試され
るのです」 

ホルガー・クナーク（2020年1月24日）

「差差別別ととはは、、歴歴史史ととそそのの
起起源源にによよっってて異異ななるるののでで
すす。。でですすかからら、、国国ごごととにに
歴歴史史をを探探るる必必要要ががあありりまま
すす」
22002200--2211年年度度  国国際際ロローータタリリーー会会
長長  ホホルルガガーー・・ククナナーークク

１９３２年 札幌ロータリークラブ創立
１９３３年 小樽ＲＣ創立
１９３４年 旭川ＲＣ創立・函館ＲＣ創立
１９３５年 帯広ＲＣ創立
１９３６年 室蘭ＲＣ創立・釧路ＲＣ創立
１９３７年 野付牛（北見）ＲＣ創立
１９７１年 北見西ＲＣ創立

北海道ロータリークラブ創立の歴史
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DEIの文化はロータリーにとってなぜ大切なのか

「「多多様様性性・・公公平平ささ・・イインンククルルーージジョョンン（（DEI））」」シシリリーーズズ第第5回回 2021年年8月月

質質問問：：ロローータタリリーーののDDEEII
タタススククフフォォーーススののメメンンババ
ーーととししてて、、DDEEIIのの実実践践とと
理理解解のの促促進進ににおおいいててロローー
タタリリーーがが抱抱ええてていいるる課課題題
はは何何だだとと思思いいまますすかか。。ここ
れれららのの課課題題をを克克服服すするるにに
はは、、何何がが必必要要ででししょょううかか
。。

質質問問：：DDEEIIににつついいてて実実
りりああるる対対話話をを始始めめるるたた
めめにに、、すすべべててののククララブブ
がが会会員員にに投投げげかかけけるるべべ
きき問問いいととははどどののよよううなな
ももののででししょょううかか。。

22002211--2222年年度度国国際際会会長長
シシェェカカーールル・・メメーータタ
（（カルカッタ-マハナガルRC インド）

女女子子ののエエンンパパワワメメンントトにに力力をを注注ぎぎ、、教教育育、、
リリソソーースス、、奉奉仕仕、、機機会会ななどど、、未未来来のの女女性性リリ
ーーダダーーのの成成功功にに必必要要なな手手段段をを与与ええててほほししいい
多多様様性性、、公公平平ささ、、開開放放性性にに対対すするるロローータタリリ
ーーのの信信念念をを活活動動のの指指針針ととすするるここととがが大大切切

2023-24年度国際会長
ゴードンR．マッキナリー
サウス・クイーンズフェリーRC
（スコットランド）

「「世世界界に希望を生み出そう」

メンタルヘルス
の優先
心の健康の話題にともなるスティグマの解消
メンタルヘルスのニーズに関する認識の向上
メンタルヘルスの支援や治療へのアクセス改善

ＲＣ会員の奉仕活動→会員自身の幸福感

ババレレリリーー・・ウウェェイイフファァーー

（（委委員員長長））

RRII理理事事

カナダ

ロローータタリリーーDDEEIIタタススククフフォォーースス

ブブラライイアアンン・・ララッッシシュュ

（（タタススククフフォォーースス副副委委員員長長））

ロローータタリリアアンン

米国

質質問問：：ロローータタリリーーがが多多様様性性・・
公公平平ささ・・イインンククルルーージジョョンンのの
価価値値観観をを実実践践ししてていいるる団団体体のの
模模範範ととななるるににはは、、ロローータタリリーー
ののどどののよよううなな特特徴徴、、価価値値観観、、
経経験験をを生生かかすすここととががででききるるでで
ししょょううかか。。

ジジェェニニフファァーーEE..  ジジョョーーンンズズ氏氏
ウインザー・ローズランドＲＣ（カナダ、オンタリオ州）会員

2022-23年度
国際ロータリー初女性会長
「希望の兆しは最も困難な状況から生まれるものです。測定可
能な目標を基軸として、私はこの歴史的な状況を生かし、今日
の現実を反映した機会をとらえ、培い、伝えていきます」



ロータリーは
決して順調な発展を
とげたわけではない

何回となく危機に
遭遇しながら
現在に至った

日日本本ロローータタリリーーとと

北北海海道道ロローータタリリーーのの
歴歴史史かからら学学ぶぶ 福島喜三次（ふくしまきそじ）

１９１５年 ダラスＲＣ入会
日本人第1号のロータリアン

１９２０年 東京ＲＣ創立会員 幹事に就任
１９２３年 大阪ＲＣ創立会員

米山梅吉（よねやまうめきち）
日本ロータリーの創始者

１９２０年１０月東京ＲＣ創立 会長就任

１９２６-２７年度ＲＩ理事
（日本人初）

1921年夏、星製薬（後の内外製薬）での例会風景

1923年9月1日 関東大震災発生
ロータリーの友情 世界各国503クラブから義援金

89,000ドル
東京ロータリーの活動
東京・横浜の小学校188校へ備品寄贈
東京孤児院にロータリー・ホーム一棟寄贈

1933年 村田省蔵RI第70地区
ガバナー方針
「人口5,000人以上の都市すべてに

ロータリークラブを設けたい」
地方都市、地方の実力ある人材拡大へ！

１９３２年 札幌ロータリークラブ創立
１９３３年 小樽ＲＣ創立
１９３４年 旭川ＲＣ創立・函館ＲＣ創立
１９３５年 帯広ＲＣ創立
１９３６年 室蘭ＲＣ創立・釧路ＲＣ創立
１９３７年 野付牛（北見）ＲＣ創立

北海道ロータリークラブ創立の歴史 今から33年前
の2500地区の
状況を調べてみ
た！

1989-90年度
ガバナー 長谷川晃三（帯広東ＲＣ）
クラブ数 65クラブ
会員数 ３，137名（増加会員数97名）
※日本ロータリー年度内

過去最高拡大新設クラブ数 ６１クラブ創立
会員増加数 4,768名

※2500地区 1990年4月23日帯広南ＲＣ創立
チャターメンバー 55名

（内新入会委員33名）
※女性会員日本第1号誕生

清水ＲＣ 松田郁子会員（NTT女性局長）

2500地区の
女性会員数の
現状確認して
みよう！

分分区区
（（ククララブブ数数））

会会員員数数 女女性性会会員員数数 女女性性会会員員0ククララブブ

１１（7クラブ） 163名名 ７名 2クラブ 礼文・利尻

２２（5クラブ） 162名名 ４名 2クラブ 枝幸・中頓別

３３（12クラブ） 365名名 20名 ５クラブ 旭川東・旭川北
旭川南・美瑛・上川

４４（６クラブ） 142名名 ３名 ４クラブ 紋別・紋別港・興部・雄武

５５（9クラブ） 402名名 ２８名 ２クラブ 網走西・清里

６６（11クラブ） 487名名 ３３名 ２クラブ 広尾・上士幌

７７（8クラブ） 338名名 ２１名 ３クラブ 釧路・釧路東・音別

８８（7クラブ） 168名名 ６名 ３クラブ 厚岸・別海・根室

合計（65クラブ） 2,227名名 １２２名 ２２３３クラブ

2023-24年度2500地区女性会員の現状
2023年７月末日現在

当委員会の役割は地域社
会にロータリーの活動と
その魅力を理解していた
だく為、地域メディア、
ソーシャルメディアを活
用した広報活動を実施し
ます。

ご清聴ありがとうございました！

月 日28 63 14 47 9 0 81.0％9本 日 例 会

■ 例会予告 10 月 12 日 法定休日

10 月 19 日 経済と地域社会の発展月間に因んで	 地域発展委員会

■会報委員長　紺野賢太郎　／　■編集文責　川島　弘保

出席報告 土井出席委員長


